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ATA DE REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA

Reunião online por meio de videoconferência.

1) REPRESENTAÇÃO DOCENTE

PRESENTES: Fabiana Sena da Silva, Jorge Fernando Hermida Aveiro, Nilvania dos Santos
Silva,  Severino Bezerra da Silva,  Maria das Graças A. Baptista, Maria Zuleide da Costa
Pereira, Eduardo Jorge Lopes da Silva, Ana Claúdia da Silva Rodrigues e Jeane Félix da
Silva.

AUSÊNCIAS  JUSTIFICADAS:  Timothy  Denis  Ireland,  Pedro  José  Santos  Carneiro  Cruz,
Jean Carlos de Carvalho Costa e Erenildo João Carlos e Joseval dos Reis Miranda.

2) REPRESENTAÇÃO DISCENTE

PRESENTES: Mayanne  Tomaz,  Luziel  Augusto,  Kathy  Souza,  Hedgard  Silva,  Marlon
Tardelly. 

3) SERVIDORA TÉCNICO-ADMINISTRATIVA: Luciana Maria Tavares Alves.

Pauta: Informes, aprovação das atas, aprovação dos planos de curso e processo seletivo
(2021)

Aos vinte cinco dias do mês de setembro de 2020, às 09:00h, reuniram-se os membros do
Colegiado do Programa de Pós-Graduação em Educação.  A Presidente do Colegiado e
Coordenadora  do  Programa,  Professora  Fabiana  Sena,  iniciou  a  reunião  abrindo  a
oportunidade para os informes. Professor Jorge Hermida, Vice-coordenador do Programa,
noticiou  que  no  dia  24  de  setembro  começou  o  Curso  de  Extensão  sobre  Pedagogia
Histórico-Crítica e Prática Transformadora, uma ação integrada de sete Universidades onde
ele como membro da UFPB juntamente com seu grupo de estudo participam da atividade
extensionista, tendo até o momento 3300 pessoas inscritas. Comunicou que no dia 21 de
setembro foi  realizada a primeira reunião da Coordenação do PPGE com os discentes,
contando com a participação de aproximadamente 60 pessoas, na oportunidade a nova
coordenação se apresentou e transmitiu  sua filosofia  de trabalho na direção das ações
democráticas e participativas. Ficou acordado que na primeira quinzena do mês de outubro
se faria uma outra reunião com os discentes. Professora Jeane Félix lembrou que terça-
feira,  dia  29  de  setembro  ocorrerá  a  eleição  para  a  Direção  do  Centro  de  Educação,
informou  que  o  pleito  irá  acontecer  das  8:00h  às  22:00h  através  do  SIGELEIÇÃO.
Professora Ana Claúdia anunciou que nos dias 7,14 e 21 de outubro será realizado o IX
Colóquio  Internacional  de  Políticas  e  Práticas  Curriculares,  com  o  tema  “Políticas
Curriculares  e  as  Inovações  Conservadoras:  (trans)bordamentos,  desafios  e
ressignificações”,  o  evento  tem  mais  de  700  inscritos  e  mais  de  200  trabalhos  para
avaliação, conta com a participação de vários docentes da UFPB, de outras instituições e



do conferencista Dr. Todd Alan Price, Professor Titular e Diretor de Estudos Políticos da
Escola  Nacional  de  Educação  na  National  Louis  University  Ilinois  –  USA.  Professora
Nilvania dos Santos  mencionou que participou junto com alguns discentes do grupo de
extensão  do  VI  Simpósio  Nacional  o  Rural  e  o  Urbano  no  Brasil  (VI  SINARUB),  com
trabalhos de comunicação oral que serão publicados em Anais e em períodicos, dentre os
que  foram  contemplados,  um  deles  será  a  da  mestranda  Liliane.   Professor  Jorge
Hermida  comunicou que foi acordado junto com os estudantes a reativação das mídias
sociais,  no  intuito  de  dar  mais  visibilidade  ao  trabalho  do  PPGE,  esclareceu  que  os
docentes que quiserem publicar algum evento, precisam encaminhar o cartaz virtual com
um pequeno texto de apresentação. Professora Fabiana Sena lembrou aos discentes que
existe no site do PPGE um tutorial de Estágio de Docência e que na próxima terça-feira
deverá ser publicado a nova Resolução do Estágio de Docência. Relatou que ficou sabendo
no sábado, por meio da aluna Juliana que faz parte da Comissão de Bolsas que existe um
Edital aberto do CNPQ para poder solicitar bolsa, ressaltou que ela e o Professor Jorge
ficaram trabalhando  nessa  demanda desde  domingo  e  que  essa informação  tinha sido
repassada pela Professora Eulina a aluna Juliana, alegou que souberam de última hora e
que o prazo será até hoje. Reforçou que a coordenação está atarefada no intuito de finalizar
esse projeto. Professor Severino Bezerra questionou sobre a data de publicação do edital.
Professora Fabiana Sena informou que o edital foi publicado por volta do dia 15 de julho e
quem fica sabendo dessa notícia, em primeira mão, são os coordenadores dos programas e
não  os  vice-coordenadores  porque  existe  um portal  de  acesso  limitado  apenas  para  o
coordenador de pós-graduação CNPQ. Ressaltou sobre o problema de comunicação que é
algo persistente, mas que infelizmente existe, e antecipou o pedido de desculpas caso não
receba  essas  bolsas  tão  preciosas  para  o  programa  em  razão  desses  atropelos  que
ocorrem no PPGE. Noticiou sobre a relação dos Projetos do PIBIC, dos 41 docentes que
pertencem ao quadro do PPGE, 23 tiveram seus projetos aprovados com bolsa. Destacou
sobre a importância de todos os docentes terem PIBIC para que o Programa alcance o
conceito  5,  lembrou  que  todos  esses  projetos  de  pesquisa  entram  na  SUCUPIRA  e
lamentou pelo fato de alguns professores não terem pleiteado.  Professora Fabiana Sena
comunicou  sobre  a  possibilidade  da  participação  do  Professor  Joseval  dos  Reis  na
Comissão de Estágio de Docência.  DELIBEROU-SE, por unanimidade, a confirmação do
docente como membro da comissão. Professora Fabiana Sena decidiu pautar a aprovação
das atas na próxima reunião.

Lista de relatórios aprovados e homologados pelo Colegiado para incorporação no histórico
acadêmico

Nome Nível Estágio 

Maria Kamylla e Silva Xavier de Almeida Doutorado I

Flávia Paloma Cabral Borba Doutorado I

Maria de Lourdes de Azevedo Soares Mestrado Único

Renan Soares de Araújo Mestrado Único

Lista de pedidos aprovados para a dispensa de Estágio de Docência 

Nome Nível Estágio 

Ana Angélica de Lucena Taveira Rocha Mestrado Único

Cristiane Sousa de Assis Doutorado I e II

Jalmira Linhares Damasceno Doutorado I e II



Marlon Tardelly Morais Cavalcante Doutorado I e II

Marcos Felipe Gonçalves Maia Doutorado I e II

Professor  Jorge Hermida  emitiu  breve relato  sobre  as  deliberações  da última reunião
sobre o processo seletivo 2021,  em seguida,  passou a palavra aos representantes das
linhas de pesquisa para repassarem os encaminhamentos dos grupos e discutir os pontos
que  ficaram  em  aberto.  Concluídas  as  manifestações,  passou-se  a  deliberação.
DELIBEROU-SE,  por  unanimidade, pela  elaboração  da  minuta  do  edital  do  processo
seletivo 2021, considerando as propostas apresentadas durante a reunião e as que serão
encaminhadas a coordenação para que no próximo encontro seja discutido e definido a
versão final que será encaminhada para a PRPG. Nada mais havendo a tratar, encerrou-se
a  reunião  às  11:55,  da  qual  eu  Luciana  Maria  Tavares  Alves,  lavrei  a  presente  Ata,
certificando  a  presença  dos  acadêmicos  acima citados,  caso  seja  inviável  a  assinatura
eletrônica dos mesmos neste documento.


